

Le Dr. Haym Menashé est l'un des médecins les plus honorablement connus en Egypte et la colonie Juive le compte parmi ses membres les plus en vue.

33. — Dr. IBRAHIM MENACHA

*Gynécologue (Le Caire)*



Né au Caire en 1900, Dr. Ibrahim Menacha est l'un de nos pédiatres les plus avantageusement connus. Il est le fils de Mr. Moussa Menacha, homme pieux d'une rare bonté. Après avoir terminé ses études à l'Ecole Seideh, le jeune Ibrahim fut mandé par son père à Berlin pour apprendre la médecine. C'est de l'Université Kaiser Wilhelm de Berlin qu'il obtint son diplôme en 1927.

Rentré en Egypte, il ouvrit sa clinique de Daher qui devait consacrer son nom parmi la population de cette localité. Il est bon de signaler que la thèse de doctorat du Dr. Ibrahim Menacha a traité de « l'Accouchemen chez les Anciens égyptiens ». Tous ceux qui ont lu cette étude documentée, ont reconnu les mérites exceptionnels de son auteur. Ce qui n'empêche guère le Dr. Ibrahim Menacha de préférer à toute autre, la vie calme et retirée, au milieu de sa famille.

34. — Dr. MAX MEYERHOFF

*Oculiste (Le Caire)*



Le Dr. Max Meyerhoff est né le 21 Mars 1874 à Hildesheim (Nord de l'Allemagne). Il est le fils de feu Mr. Albert Meyerhoff qui exerçait le métier de commerçant. La famille Meyerhoff est originaire d'Allemagne d'où elle est arrivée en Egypte.

A l'âge de deux ans, M. Albert Meyerhoff amène son fils à Hanovre où il devait passer toute son enfance. Le jeune Max a fréquenté le Lycée de Hanovre jusqu'à l'âge de 18 ans. Il suivit les cours de médecine à la Faculté de Heidelberg dont il obtient le diplôme en 1892. Il entre ensuite à l'Université

de Berlin où il reste à peine deux ans (1894-1896) et ensuite à celle de Strasbourg qu'il fréquente de 1896 à 1898. Il obtint alors l'approbation d'exercer comme médecin praticien et docteur en médecine après avoir présenté une thèse bactériologique sur les bacilles de la diphtérie. Devant le succès remporté par ce premier travail, le Dr. Meyerhoff publie en 1897 une autre étude sur les bacilles « Proteus ».

De 1898 à 1902 le Dr. Max Meyerhoff nommé assistant ophtalmologique, exerce dans les hôpitaux de Berlin, Breslau et Breslau. Pendant cette période, il profita de ses rares loisirs pour publier une dizaine de travaux sur l'anatomie pathologique et la clinique de l'œil.

Arrivé en Egypte en 1903, il y exerça jusqu'en 1914 date à laquelle il partit par hasard en Allemagne pour visiter sa mère souffrante. A la déclaration de la guerre il est mobilisé et se trouve nommé médecin major de l'armée allemande. Après l'armistice, le Dr. Meyerhoff réussit à obtenir un permis spécial de la part du Maréchal Allenby pour rentrer en Egypte. Il retourne en 1922 et reprend son activité.

Le Dr. Meyerhoff est l'un de ceux qui se sont dévoués au service de l'Egypte. Il a été l'un des principaux fondateurs de l'Hôpital Abbas appelé actuellement « Mostachfa El Malek » dont il fut l'un des principaux praticiens. De 1910 à 1912 il contribua à l'instruction de nombreux jeunes médecins égyptiens qui lui doivent aujourd'hui la place prépondérante qu'ils occupent dans le monde médical. Avant son départ en Allemagne soit de 1903 à 1914, le Dr. Meyerhoff a publié en Egypte de nombreux travaux sur les maladies contagieuses des yeux et leur bactériologie. A son retour, il fit paraître d'autres ouvrages sur ses observations cliniques relatives au trachome, ainsi qu'une histoire de la Médecine et des Sciences tirée des anciens auteurs arabes et de nombreux manuscrits, et un autre travail sur la civilisation islamique et le rôle des Juifs de langue arabe. Toutes ces publications ont été rédigées parfois en français, en anglais, en allemand ou en arabe. Certaines d'entre elles ont été préparées en collaboration avec des professeurs égyptiens.

Le Dr. Meyerhoff est à l'heure actuelle l'un de nos médecins les plus célèbres, porteur de plusieurs distinctions dont l'Ordre de la Croix Rouge et l'Ordre du Nil (3ème classe). Il est en outre Docteur Honoris

Causa en philosophie de l'Université de Bonn (Allemagne).

L'activité juive du Dr. Max Meyerhoff s'est limitée à sa contribution généreuse aux nombreuses œuvres de bienfaisance et de solidarité juive. Les indigents sont toujours sûrs de trouver en lui l'homme sensible prêt à les secourir.

Le Dr. Meyerhoff occupe en outre de nombreuses fonctions honorifiques parmi ses coreligionnaires. Il est le Président de l'Association des Amis d'Egypte de l'Université Hébraïque de Jérusalem, Vice-Président de la Société des Etudes Historiques Juives et Vice-Président du Comité de Secours aux victimes de l'Antisémitisme. D'autre part il est membre actif de l'Académie des Sciences de Paris depuis 1932, Membre correspondant de l'Institut d'Egypte (1932), Membre Honoraire correspondant de la Sté Royale de Médecine en Angleterre, et Membre de la Société d'Ophtalmologie d'Egypte. Le Dr. Meyerhoff est aussi le Vice-Président de la Société Royale de Médecine au Caire et Membre influent de la Sté Médicale égyptienne (Section Histoire de la Médecine). Il est en outre collaborateur de plusieurs périodiques de Médecine à l'Etranger et en Egypte.

### 35. — Prof. HUGO PICARD

*Chirurgien (Le Caire)*



Dr. Hugo Picard est né en 1888 à Constance. Il est le fils de feu Mr. Salomon Picard. La famille Picard est originaire de Constance sur le Lac de Constance, où elle vit depuis plus de 250 ans.

Le jeune Hugo a fait ses études à Heidelberg, à Berlin et à Munich. Après avoir obtenu son diplôme de médecine en 1913, il est admis à l'Université de Berlin comme assistant à la Charité.

Peu de temps après il est nommé Sous-directeur de l'Hôpital de Berlin où il devient le collaborateur des Professeurs Hirschbruch et Sauerbruch.

En 1925 il est nommé Professeur Agrégé de l'Université de Berlin et en 1930 la même Université lui accorde le titre de Professeur Extraordinaire.

Le Professeur Picard est spécialiste de la

Chirurgie en général et particulièrement de la chirurgie du ventre, chirurgie de la vésicule biliaire et de la chirurgie plastique.

Le Professeur Hugo Picard est à l'heure actuelle l'un des maîtres du monde médical les plus savants et les plus célèbres en Egypte.

Il est fort considéré dans les milieux médicaux égyptiens où il est estimé pour ses qualités professionnelles et son caractère doux et aimable.

Il est l'auteur de plusieurs travaux d'une grande valeur scientifique, notamment d'une étude sur les complications du Bilharzia, de la Dysenterie et de la Typhoïde qui jouent un rôle prépondérant dans les maladies des pays chauds et principalement en Egypte.

Le Prof. Picard est en outre l'auteur d'un grand nombre d'ouvrages sur le Cancer et certaines autres maladies.

L'activité juive du Professeur Picard s'est limitée à la réorganisation de la Section de Chirurgie de l'Hôpital Israélite qui est devenue, grâce à lui, l'une des plus modernes et des mieux outillées du Caire.

Le Prof. Hugo Picard occupe en outre de nombreuses fonctions honorifiques, parmi ses confrères.

Il est membre de la Société de Chirurgie de Berlin, de la Société de Chirurgie d'Allemagne, de la Société de Médecine de Berlin ainsi que de la Société Internationale de Chirurgie dont le siège est à Bruxelles.

Il est porteur des plus hautes décorations de guerre allemandes et correspond à la plupart des grands périodiques de Médecine d'Europe et d'Amérique.

### 36. — Dr. SEVERIN PINKASFELD

*Dentiste (Le Caire)*

Dr. Séverin Pinkasfeld est né en 1889 à Vienne. Il est le fils de feu Mr. Henri Pinkasfeld qui exerçait le métier de médecin dentiste au Caire.

Le jeune Pinkasfeld a fréquenté les Universités de Vienne, de Berlin et de Philadelphie dont il obtint le grade de médecin.

Arrivé en Egypte en 1912, il ouvrit une clinique de médecine dentaire qui dut fermer pendant la guerre. Mobilisé de 1915 à 1918, il fut pris comme prisonnier à Sidi Bishr. Dès l'armistice, il s'établit à Lausanne où il exerça de 1920 à 22. En 1923, il rentra de nouveau en Egypte où sa capacité ne tarda pas à lui attirer une clientèle nombreuse et choisie. En 1924-25, le Dr. Pinkasfeld soumet à Chahine Pacha un traité sur l'emploi de la Novokain qui doit remplacer la Cocaïne, laquelle était alors

accordée sans autorisation spéciale. Ce traité a été accueilli avec une grande considération par les milieux scientifiques et médicaux.

Le Dr. Pinkasfeld est l'auteur de plusieurs travaux dont une théorie nouvelle sur les causes profondes de la pyorrhée Alvéolaire. A son avis cette maladie est dûe simplement à l'évolution du corps humain et des transformations profondes que subissent certains organes (pendices ou autres) dans l'histoire évolutive du corps humain.

Ajoutons qu'à côté de l'activité du Dr. Séverin Pinkasfeld il y a lieu de mentionner celle de la Doctoresse Hornick Pinkasfeld. Celle-ci, avec un art qui lui est particulier, a su acquérir une grande notoriété parmi la haute classe féminine qui a trouvé en elle l'expression la plus caractéristique du génie féminin. Aussi le couple Pinkasfeld jouit-il dans ces milieux, d'une considération acquise au prix des plus grands sacrifices.

37. — Prof. DR. CARLO PINTO  
Gynécologue (Le Caire)



Né en 1877 à Alexandrie, Dr. Carlo Pinto est le fils de feu Isaac Oreste Pinto.

Après avoir terminé ses études aux écoles italiennes en Egypte et en Italie, il suivit les cours de médecine partie en Italie, partie en Allemagne et en France.

Rentré en Egypte en 1908, il était déjà porteur de plusieurs grades universitaires dont le plus important était celui de Professeur agrégé, titre qui lui fut décerné par l'Université de Pavie (Italie) en 1907.

A peine arrivé à Alexandrie, il lui fut confié la Direction de la Maternité Internationale à laquelle il continua pendant vingt-sept ans à donner ses efforts désintéressés. Aussi cette Maternité finit par s'identifier à lui et de nombreuses personnes ne la connaissent que sous le nom de Maternité du Dr. Pinto. A l'heure actuelle, grâce à l'activité intelligente et au dévouement de ce praticien illustre, la Maternité Internationale est devenue le plus important établissement spécialisé de la ville.

Simultanément à ses fonctions à la maternité, le Prof. Carlo Pinto assumait la direc-

tion de la Section de Gynécologie à l'Hôpital austro-hongrois.

Grand idéaliste, le Professeur Carlo Pinto prit part à la fondation de plusieurs œuvres qui lui gardent la plus touchante reconnaissance. Il contribua à la fondation de l'Association Internationale de Secours d'Urgence dont il assuma la présidence depuis seize ans.

C'est à lui, et presque à lui seul, que l'hôpital italien Benito Mussolini doit sa création. Il en fut, avec sa famille, le principal souscripteur. On sait comment le gouvernement italien l'a récompensé à lui, au Dr. Latiss et à tous les Juifs qui leurs ressemblent, pour les magnifiques efforts qu'ils ont déployé en faveur du prestige italien en Egypte !...

Grâce aux efforts du Professeur Carlo Pinto, les dispensaires du Secours d'Urgence prirent une ampleur et une importance qu'ils n'avaient jamais connu. C'est à lui que revient le mérite d'avoir obtenu le haut patronage de Sa Majesté le regretté Roi Fouad, dont la sollicitude humanitaire a été généralement des plus grandes bienfaits.

C'est aussi grâce aux efforts du Prof. Dr. Carlo Pinto qui s'est dépensé sans relâche à leur succès, que les magnifiques bâtiments actuels de Kom El Dick doivent leur fondation. Si l'on considère que ces établissements groupent aujourd'hui, une pharmacie ouverte toute la nuit, un service de garde médicale, une Clinique à la Rue Port-Est, une école d'infirmières, un centre de transfusion du sang et enfin la Morgue, dont la ville était dépourvue jusqu'ici, on comprendra ce que la population d'Alexandrie doit à notre éminent coreligionnaire.

Le Prof. Carlo Pinto fait actuellement partie de plusieurs institutions dont il présidé quelques-unes. Il est le délégué de l'Italie au sein du Conseil Sanitaire Maritime et Quarantenaire d'Alexandrie.

Il est décoré de l'Ordre d'Officier de la Couronne d'Italie, Commandeur de l'Ordre du Nil, Commandeur de l'Ordre d'Ismail, et ... Cavaliere del Lavoro, l'une des plus hautes distinctions italiennes !...

★

Le Dr. Carlo Pinto avait suivi jusqu'en 1938 une conduite purement nationaliste et ne voulut jamais s'occuper sérieusement de ses coreligionnaires. Cependant, dès que le fascisme adopta les mesures de discrimination raciale, le Dr. Pinto faisant aménagement honorable, se tourna vers ses frères et se déposa sans ménagement à leur service.